

GACETA DE MADRID.



ARTICULO DE OFICIO.

El Rey nuestro Señor, nuestra amada REINA y la augusta Infanta siguen sin novedad en su importante salud, igualmente que SS. AA. RR. los Sermos. Sres. Infantes.

Enterado el Rey nuestro Señor del expediente instruido á consecuencia del promovido por el administrador de la aduana de Sevilla, sobre si no obstante la Real orden de 4 de Febrero del año próximo pasado deben pagar ó no los derechos de entrada las producciones de las Islas Filipinas, y de solicitar D. Isidro Conceiro que se comprenda en la franquicia á la fragata Sabina, que llegó á Cádiz el 8 de Diciembre, y salió de Manila el 15 de Junio últimos; ha tenido á bien S. M. declarar que la franquicia de derechos concedida á las producciones de dichas Islas Filipinas, y de la de Puerto-Rico, se entienda desde que se publicaron en ellas los Reales decretos de 10 de Enero de 1820, y 10 de Agosto de 1815, y que concluya en la fecha respectiva de diez y quince años que sucedieren á la en que se verificó la publicación: que bajo este supuesto disfrute de la gracia el cargamento de la fragata Sabina, pues que salió de Manila mucho antes de la conclusion del término; y que se entienda lo mismo respecto á las cuarenta y nueve libras de carey adeudadas en Sevilla por disposicion del Intendente, siempre que hubiesen salido de Manila dentro del expresado plazo. De Real orden &c. Madrid 5 de Marzo de 1831. = Luis Lopez Ballesteros.

PARTE NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

RUSIA.

Petersburgo 11 de Marzo.

Con fecha 4 del corriente participa al Emperador el general en jefe del ejército de operaciones, que despues de la batalla de 25 de Febrero no ha habido ninguna operacion militar de importancia. Añade que á pesar de la pérdida que en dicha accion sufrieron los rebeldes, y de la completa desorganizacion en que se halla su ejército á la orilla izquierda del Vístula, el ejército ruso no habia podido recoger todavía el fruto de la victoria, porque habiendo comenzado á abrirse los hielos en muchas partes no era posible pasar el rio sin exponerse á graves pérdidas.

Dice tambien el general, que interin se puede navegar por el Vístula, ha comisionado al ayudante de campo baron Rosen, que manda el 6.º cuerpo de infanteria, para que acabe de arrojar á los rebeldes del palatinado de Plock.

Concluye manifestando que el día 28 de Febrero se presentó en las avanzadas del general Sacken el teniente coronel Swalinski del 8.º de infanteria polaca. Este oficial, que fiel á sus juramentos se ha podido fugar de Modlin, en donde se hallaba con su regimiento, refiere que despues de la batalla del día 25 hizo dimision del mando del ejército rebelde el príncipe Radziwill, en cuyo destino le habia sucedido el general de brigada Skazinecki, últimamente promovido á este grado por el gobierno revolucionario; y que los generales Weissenhoff, Krukowski, Tomicki, Suchorowski, Heland y otros cinco se habian separado del servicio á consecuencia de este nombramiento. (Periódico oficial.)

POLONIA.

Varsovia 15 de Marzo.

La Gaceta de Estado anuncia que el 26 de Febrero el regimiento de dragones de Finlandia habia tomado la ciudad de Janon próxima á la Galitzia, y que sus habitantes habian prestado el juramento de fidelidad al Emperador de Rusia. Los funcionarios públicos habian huido: la temperatura ha vuelto á bajar, de modo

que se va helando otra vez el Vístula, el cual acarrea mucho hielo, por cuya razon las operaciones militares estarán todavía paralizadas por otros 15 dias. Los rusos han recobrado á Pulawy, de donde se ha retirado el cuerpo del general Dwernicki.

Las tropas que habian salido á observar la retirada de los rusos establecidos delante de Praga, se han vuelto por prudencia á esta capital.

La Gaceta de Varsovia dice de un modo muy digno de observar que el puente que une á Praga con Varsovia probablemente no se cortará.

El general Geismar ha dado libertad al coronel Spendowski, que habia sido herido y hecho prisionero por los rusos.

La Gaceta de Koenigsberg dice que los habitantes del pais que ocupan los rusos habian prestado juramento de fidelidad al Emperador como Rey de Polonia.

El Observador austriaco publica una carta escrita el 5 en el cuartel general del mariscal Diebitsch, en la cual se asegura que en aquel momento el general Geismar ocupaba todavía el arrabal de Praga, en donde los polacos no conservaban sino la cabeza del puente. El general en jefe habia destacado en diferentes direcciones algunas divisiones rusas con el objeto de ocultar al ejército polaco su proyecto de pasar el Vístula, y que él debia combinar sus operaciones con las de los cuerpos que maniobran por la parte del Vístula superior. Las cartas de fecha mas reciente aseguran que el 7 se hallaba en Garwolin su cuartel general.

El mismo periódico añade:

“El mariscal Diebitsch, como gobernador general del reino de Polonia nombrado por su Soberano, ha expedido varios decretos, por los cuales restablece sobre el pie antiguo la organizacion administrativa de los Palatinados.

“Las noticias de las fronteras anuncian que las cabezas de las columnas rusas que llegaban de la Volhynia estaban ya sobre el Bug; las tropas de la guardia imperial llegaban ya á Kowno y á Grodno.”

Idem 17.

Mr. Durand, cónsul de Francia, será relevado, y en su lugar vendrá un agente consular llamado Mr. Firmin.

Se prepara en palacio una habitacion para el general frances de caballeria conde Excelmans, que debe llegar muy en breve.

El general ruso Kawer á la cabeza de un regimiento de dragones ha entrado en la ciudad de Janon, en la frontera de Galitzia, y obligado á los habitantes á que presten nuevo juramento de fidelidad al Emperador Nicolas. Las autoridades locales habian huido.

Habiendo evacuado á Pulawy el general Dwernicki para dirigirse á otro punto, ha vuelto á entrar en aquella ciudad una division rusa bajo las órdenes del general Witt. Al abandonar los rusos las posiciones que ocupaban al frente de Praga, marchó tras de ellos un destacamento de tropas ligeras; pero se le dió orden de volver á entrar en Varsovia. Han caido en poder de los rusos el teniente coronel Krocycyky, del regimiento de caballeria Kalisch, y el mayor Sosnkowski, del 4.º de cazadores. Los rusos al separarse de las inmediaciones de Praga se han dirigido hácia Sennica. El día 16 llegó á esta capital el mayor Dietrich, jefe del estado mayor de la division Dwernicki; trae pliegos para el generalísimo, mas nada se ha traslucido de su contenido.

El general polaco Klicki, que mandaba en la orilla izquierda del Vístula, ha publicado últimamente una orden anunciando que la comision de provisiones del ejército se queja de la falta de economía y orden que se nota en la distribucion de viveres y forrages; y concluye diciendo que se ve obligado á recordar á los jefes y oficiales que los esfuerzos de los habitantes, que hacen el sacrificio de cuanto poseen, no son suficientes, si no contribuyen por su parte con una distribucion equitativa, y que de lo contrario el ejército no tardará en carecer de lo mas necesario.

Es duro confesar que los heridos que se hallan en los hospitales de esta ciudad se ven privados de todos los artículos de primera necesidad. El ayuntamiento ha recurrido á la humanidad de los vecinos, y el gobierno por su parte ha publicado una proclama exhortándolos á la liberalidad, y declarando que la rapidez con que se han sucedido los acontecimientos no ha permitido organizar completamente el servicio de hospitales.

Parece que se van á presentar á la Dieta dos proyectos de ley relativos á sueldos y pensiones de empleados, y á la libertad de los aldeanos, á quienes se podrán conceder bienes raíces.

Se sabe que el gran cuartel general del conde Diebitsch se halla actualmente en Zielichow, pueblo situado entre Varsovia y Lublin, á la derecha del Vístula. El feld-marschal ha comunicado orden al general Witt para perseguir al general Dwernicki. El general polaco Scembeck ha hecho dimisión de su empleo.

La temperatura sigue cada día peor, pues alternan la nieve y la lluvia, de modo que los caminos se hallan del todo intransitables: por esta causa tenemos pocas noticias de los ejércitos. El deshielo ha inutilizado enteramente el barco de vapor que habia en el Vístula.

Nuestra Gaceta de Estado publica un artículo, cuyo sentido es que el ministerio francés se ha negado á prestar socorro á los polacos y á intervenir en modo alguno en favor de estos, limitándose á declarar que mediaría con el Emperador de Rusia para que perdonase á los rebeldes, y concluye que los polacos no deben recibir consejos de nadie, y pelear solos para conquistar la independencia de su patria.

El gobierno nacional ha convocado á los vecinos del 8.º distrito de Varsovia para proceder hoy 17 de Marzo á la elección de un nuevo diputado en lugar de Mr. Biernacki, ministro de hacienda, cuya elección, que se verificó días há, se ha declarado nula. (Gaceta de Berlín.)

ITALIA.

Módena 13 de Marzo.

La ciudad de Reggio ha enviado á S. A. R. el archiduque duque de Módena el acta de su sumisión, y en este mismo momento se ha restablecido el antiguo orden de cosas. El llamado prefecto militar antes de huir con los suyos se entretuvo en desocupar las arcas del tesoro público. Las noticias de Parma anuncian que reinaba en aquella capital la anarquía. Las puertas de la ciudad estaban cerradas, no con la idea de defenderse, sino para facilitar á los principales revolucionarios los medios de apoderarse de todos los caballos para asegurar su huida. Ayer entró en esta capital el duque de Módena rodeado de numerosas tropas de su ducado reunidas á las austriacas. S. A. R. se dirigió á la catedral, en donde se celebró una misa pontifical; y en seguida se cantó con mucha solemnidad el *Te Deum*. (Gaceta de Milán.)

PAISES-BAJOS.

Bruselas 24 de Marzo.

Se dice que el príncipe de Orange está en la ciudadela de Amberes, y que pasado mañana hará su entrada pública en dicha ciudad. Para juzgar del estado en que se hallan los ánimos, copiamos una carta dirigida al *Independiente*.

»Acabo de saber con la mayor indignacion, por un amigo fidedigno recién llegado de Amberes, que en esta ciudad va tomando tanto cuerpo la tolerancia de opiniones políticas, que un insensato, hallándose el día 22 del corriente en el café del Emperador en Amberes, tuvo la osadía de brindar á la salud del príncipe de Orange, y á la muerte de todos los belgas patriotas. Creo que es un deber sagrado indicar á la alta policía la conducta sediciosa de este hombre vil.»

INGLATERRA.

Londres 24 de Marzo.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados abrieron á 76½, y al concluir la bolsa quedaron á 77¼.

En Cambridge y Oxford se ha recibido con el mayor entusiasmo la noticia de haber pasado el *bill* de reforma en la segunda lectura, á pesar de la corta mayoría que ha habido en su favor.

El lord chambellan ha separado de su destino de secretario de la administracion de la Real casa á Mr. Calvert porque votó contra el *bill*.

Lord Russel, MM. Stanley y Sheil, que son los que han sostenido con mas energía y elocuencia el *bill* de reforma, pertenecen á la clase de representantes de los pueblos privilegiados (*bourgeois-pourris*.)

La gran cuestion del día es saber si la Cámara será disuelta. Es

probable que los ministros no hayan tomado todavía resolucion definitiva, mas la opinion general está por la disolucion inmediata: los partidarios del *bill* creen que en el día es de desear que se adopte esta medida.

—Sabemos por persona fidedigna que los belgas han resuelto al fin renunciar á Maestricht, y que inmediatamente se enviarán á esta comisionados con plenos poderes, para concluir un arreglo definitivo. (Globe.)

—Acaba de llegar un barco holandés de vapor, con la noticia de que muchos habitantes acomodados de las fronteras de Bélgica se han refugiado á lo interior de Holanda, por temor de que vuelvan á empezar las hostilidades. Dice tambien que en todas las clases reina el mayor entusiasmo contra los belgas.

—La mudanza de ministerio que ha habido en Francia da á entender que se harán todos los esfuerzos compatibles con el honor nacional para conservar la paz en Europa. Mas como lo único que se ha mudado son los hombres, y de ningún modo las circunstancias, no hallamos razon alguna para creer que se haya disminuido en lo mas mínimo el riesgo de que haya guerra. Cuando toda Europa está sobre las armas, sufriendo todos los gastos de la guerra, sin sacar la menor ventaja de ello; se puede pensar seriamente que la permanencia de la paz dependa de las buenas intenciones de un Luis Felipe, de un Lafitte, de un Perier, de un Sebastiani? Para acceder á los deseos que expresamente ha manifestado el gabinete de Berlín; ¿licenciará el gobierno frances su ejército, mientras que Austria hace marchar sus poderosas huestes para aniquilar el liberalismo en Italia, y Rusia lanza sus cosacos contra Polonia? Por otra parte si el gabinete frances, fiándose en las promesas de sus vecinos, disminuyese su ejército, ¿cómo dará ocupacion á unos soldados licenciados, que comprometerian la tranquilidad interior? Nó: es imposible que el gobierno frances adopte semejante partido. Ahora bien, en tanto que los ejércitos del continente permanezcan en pie de guerra, en tanto que unos hombres, que desconfian unos de otros y sospechan de su buena fe respectiva, se miran armados y preparados, es muy de temer que de un instante á otro una chispa produzca una terrible explosion. Ninguna garantía hay para que la paz subsista en Europa ínterin las instituciones constitucionales sigan prevaleciendo en Francia, y la monarquía pura reine en Austria, en Prusia y en Rusia. No hay motivo para asegurar que no habrá guerra ínterin no sean alterados los principios de la santa alianza que predomina: La moderacion, la cortesania, la prudencia, el interes propio, bien ó mal entendido, podrán dilatar la guerra momentáneamente; pero la dinastía de Luis Felipe no se consolidará hasta que en los gabinetes extrangeros prevalezca otro espíritu.

La Gran-Bretaña, por el ascendiente de su marina, por el unánime patriotismo de la nacion inglesa, ha podido moderar el ímpetu militar de los Soberanos extrangeros. Mas Francia no tiene las mismas ventajas. De este lado de sus costas ve á un Monarca destronado, rodeado de los seidas del absolutismo de todas las naciones, y animado en su resistencia contra el nuevo trono por los mismos Soberanos que lo han reconocido; y en lo interior unas facciones *carlista*, *republicana*, *bonapartista*, y unas instituciones muy recientes todavía para haberse conciliado el afecto general. Esta falta de armonía seria suficiente en tiempo de paz para dar margen á las intrigas; en tiempo de guerra puede facilitar la invasion. Pero la experiencia ha acreditado que la guerra es á veces menos peligrosa que la paz para una dinastía nueva; y el carácter dominante de los franceses es la turbulencia: ábraseles campo, y no habrá explosion interior.

La última revolucion, comprimida por las expediciones de Grecia y de Argel, no se hubiera verificado tal vez á no ser por las *extravagancias* que dieron lugar á ella: así que, el trono de Luis Felipe podrá sostenerse por la guerra contra las demas naciones del continente. Es cierto que esto pudiera ser peligroso para la verdadera libertad de Francia; porque en esta nacion el poder militar y las instituciones libres son cosas incompatibles. Pero el mismo inconveniente debe temerse durante la paz, puesto que las grandes Potencias continentales se niegan, no solo á asimilar sus instituciones á las de Francia, sino que exigen del Soberano constitucional frances que adopte, al menos en parte, y para seguridad de aquellas, el espíritu de los gobiernos que las dirigen.

Por estas consideraciones estamos dispuestos á convenir en que la mudanza de ministros que acaba de verificarse en Francia, atendiendo á las personas, podrá ser favorable para la conservacion de la paz; y si notásemos alguna veleidat de liberalismo en la política de las otras Potencias continentales, diríamos, no solo que la guerra estaba distante, sino que la miraríamos como imposible. (Courier.)

FRANCIA.

Toledo 28 de Marzo.

Por el correo de ayer hemos recibido la noticia oficial de haber quitado sus destinos á 18 conductores que pertenecen á la direccion de correos de esta ciudad: todos son padres de familia, y tienen 10, 15 y 18 años de servicio. Sus delitos no parece que consisten mas que en haberseles convencido de ser hombres de bien toda su vida, y algo afectos á la augusta familia de los Borbones.

El domingo último al salir de misa de la iglesia de San Serzín, unos provocadores acometieron y maltrataron á tres jóvenes, acusados de ser amigos del gobierno caído. En el café de Huguet se reunieron unos vocingleros en la misma noche, y se entretuvieron mas de dos horas cantando, y vomitando imprecaciones contra cuantos conservasen algun afecto á la anterior dinastía.

Segun nos dicen de Roma, con fecha del 17, se habia recibido allí la noticia oficial de la ocupacion de Comachio, de Cento, y de todo el resto de la legacion de Ferrara. Los soldados austriacos y el restablecimiento de la autoridad legítima han excitado en todas partes el mas vivo entusiasmo; porque el régimen *paternal*; dicen, de nuestros liberales, se habia hecho intolerable. (M. de T.)

Paris 27 de Marzo.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 80 f. 90 c. Acciones del banco 1400. Empréstito Real de España 63½. Renta perpetua de id. 44½.

El general Clausel se halla de vuelta en esta ciudad. Ayer asistió á la sesión de la Cámara de los Diputados. (Constitucional.)

Ya parece cosa decidida, dice un periódico, que el general Sebastiani deja el ministerio de Negocios extranjeros. Se designa para reemplazarle á los Sres. Molé ó Saint-Aulaire.

El estado del ejército frances será, cuando se halle completo, (si esto llega á verificarse), de 434,146 hombres, y 91,797 caballos, de los cuales los 500 pertenecerán á la gendarmería, artillería, ingenieros y tren: los gastos extraordinarios á que da margen este aumento de fuerza subirán á 226.033,185 francos. (Cot.)

El Monitor del 24 contiene la circular que M. C. Perier dirige á los prefectos, desaprobando y amenazando con la separacion de sus destinos á los funcionarios que tratasen de entrar en la *nueva liga*, y establecer así un gobierno dentro del legítimo.

A consecuencia de esta circular se ha designado por fin la posicion de la Francia. Mr. Perier prueba que el partido de la revolucion ó el de la república es contrario al gobierno de Luis Felipe.

Así pues hace ocho meses que la Francia está dividida en dos partidos, uno que tiene por principio de la sucesion al trono la voluntad nacional de nueve siglos, y que queria aplicarle á una sociedad libre, y el otro que queria fundar un nuevo poder, creyendo encontrar en el trastorno del derecho monárquico una garantía para la libertad. Este último partido se halla ahora dividido en dos secciones, el partido del trono nuevo y el de la revolucion: el que quiere el orden y la paz bajo la monarquía electiva, y el que quiere la guerra, el que nos daría la anarquía, y en fin el que exige á cada familia su último maravedí y su último hombre. (Gaceta de Francia.)

Escriben de Montpellier con fecha del 14 lo que sigue:

»Inmediatamente que se supo en esta ciudad la orden comunicada á la de Nimes para derribar las cruces que se hallaban en las plazas públicas, y depositarlas en las iglesias, se cometieron algunas profanaciones con dos cruces colocadas, una en el puente de Castelnaud, y la otra en el barrio de Boutonnet; pero ayer recorria por las calles un grupo de 200 á 300 individuos cantando los cánticos de la mision, y gritando: ¡Nuestras cruces ó la muerte! (D. del Comercio.)

»Vuelve á decirse entre los políticos que dentro de poco habrá en Aix-la-Chapelle un congreso de diplomáticos, en el que las Potencias harán, por medio de sus representantes, cuanto pueden para sostener la paz de Europa, la cual deberá comprarse á costa de grandes sacrificios. La Bélgica formará un estado neutral é independiente gobernado por un gran duque. (Observador de Mons.)

»En la correspondencia de la gaceta de Augsburgo se lee el siguiente pasaje.

»Mr. Sebastiani se queja amargamente de que se diga y repita *Propaganda*. Pues á pesar suyo es demasiado cierto que Mr. de Lafayette tiene correspondencia con todo el mundo sin saberlo el gobierno, y aun contra su voluntad. Todos los correos recibe el

ministerio algunas de las cartas que se le interceptan, las cuales se hallan llenas de las justas quejas de los gobiernos y de sus embajadores. Pero Mr. Sebastiani nada puede hacer en esto, porque Mr. Lafayette ninguna relacion tiene con el gobierno, pues este se halla á la cabeza de una especie de asociacion independiente, y sus ideas han echado tan profundas raices, y su obstinacion es tan grande, que es imposible puedan producir en él algun efecto simples observaciones.»

»El 23 por la noche recibió Mr. Rotschild un correo extraordinario de Londres con la noticia de que la segunda lectura del *bill* de reforma habia pasado en la Cámara por 302 votos contra 301, y que para la tercera lectura se habia fijado en junta general el dia 14 de Abril próximo. Los periódicos ingleses confirman esta noticia; así que, la mayoría de los ministros en la segunda lectura ha sido de solo un voto. (Cot.) (Véase artículo de Londres.)

»Por parte telegráfico dado desde Leon con fecha 19 del corriente se saben las noticias siguientes:

»Las tropas austriacas estan acantonadas en escalones desde Ferrara á Bolonia. Se han adelantado hasta Centó, en donde han restablecido la autoridad pontificia, y todo anuncia que ocuparán del todo las provincias sublevadas. S. M. Sarda continúa lo mismo, y aunque su enfermedad no da cuidado en el dia, es sin embargo de gravedad. La Reina tiene la firma, pero sin el título de regente. En Piamonte se disfruta perfecta tranquilidad. (Cot.)

»La noticia de que el gobierno austriaco interviene en los asuntos de Italia es mas positiva que nunca. El Emperador da al Papa 2000 hombres, que despues de pacificar los pueblos sublevados, los guarnecerán durante cinco años; en recompensa abonará el Papa al Austria 20.5000 francos. (Globe.)

»No cabe duda de que los austriacos han entrado en Bolonia. Dos correos que llegaron en el mismo dia lo han afirmado. El primero, que era del gobierno, dió lisa y llanamente la noticia; pero el segundo, que era correo de Mr. Rotschild y llegó algunas horas despues, aseguró que habia presenciado la entrada de las tropas austriacas: los pormenores que ha referido son inverosímiles, por lo cual necesitamos la confirmacion. Segun él, parece que todo se habia compuesto amistosamente, y no fue necesario disparar un fusil: las mugeres habian salido al encuentro de los austriacos!... (Francia nueva.)

»Con fecha 17 del corriente nos escriben de Berlin lo que sigue:

»La completa inaccion que se nota hoy dia en Polonia, despues de las acciones sangrientas que ha habido, ha dado margen á creer que hay negociaciones secretas entre las partes beligerantes, por mediacion de nuestra corte. Es posible que existan estas negociaciones, ó que á lo menos se haya intentado entablarlas; pero lo que es mucho mas seguro es que la crudeza de la estacion y el horroroso estado en que se hallan los caminos han obligado al mariscal Diebitsch á suspender sus operaciones.

»Durante mas de 15 dias han estado los soldados rusos sumidos hasta la rodilla en un fango helado; se han helado los pies á miles de hombres, y muchos han sufrido la amputacion. Gran número de caballos han perecido ó estan fuera de servicio. Los polacos encerrados en Varsovia y los acantonamientos adyacentes se han libertado de esta desgracia. (G. de F.)

»En la Gaceta de Koenigsberg del 24 de Febrero se lee lo siguiente:

»Las cartas de Riga escriben que S. M. el Emperador Nicolas habia llegado el 17 á esta ciudad, y que el 18 habia pasado revista á las tropas, y el 19 habia salido para ir á Wilna por Mitau.»

»En un periódico ingles se anuncia que sir Walter Scott habia caído repentinamente enfermo.

»Los periódicos suizos insertan un artículo de Basilea, en que con fecha 8 del presente se dice lo que copiamos.

»En la sesion que la Dieta celebró el dia 1.º de este mes se dió cuenta de una carta de Mr. Dusch, ministro del gran ducado de Baden, en la cual, á nombre y de mandato de su Soberano, felicita á la Confederacion con motivo del acta en que ha declarado la neutralidad de Suiza. En seguida se leyó un informe del consejo militar, respecto al armamento de los contingentes federales. Dentro de poco quedarán concluidas las revistas de inspeccion. El ejército federal solo aguarda la señal para pasar á las fronteras, y defenderlas de toda invasion contraria á la neutralidad y á la independencia del territorio suizo. Este caso ha llegado ya sin duda alguna. La Dieta, al expresar su satisfaccion al consejo de guerra, le ha invitado á continuar sus esfuerzos, y á no omitir cosa alguna que pueda contribuir á la defensa militar.»

»El Nacional publica un artículo acerca de la política de los

Soberanos respecto á Francia, y de él extractamos el párrafo siguiente:

Lo que se debió temer después de los acontecimientos de Julio fue que la reacción que habia triunfado desconociese abiertamente los convenios diplomáticos y protegiese las turbulencias de todas las naciones, y enviase ejércitos para sostenerlas. Felizmente no sucedió así. Por otra parte los gabinetes tuvieron suficiente talento y prevision para no comenzar una guerra de principios, y reconocieron á Luis Felipe. Verdad es que este reconocimiento tenia en sí el vicio de sancionar el dogma revolucionario de la soberanía nacional; pero fue preciso pasar por ello para salvar lo que mas importaba; á saber, la integridad territorial de las Potencias. El hecho anulado de Bélgica podia perjudicarle; pero los gabinetes con mucha sabiduria consintieron al momento en que fuese separada de Holanda. Toda la habilidad consistia en hacer que el gabinete francés adhiciese á los tratados de 1814 y 1815; y esto fue fácil, porque así como en el año de 1814 se habia declarado que nada se intentaba contra Francia, sino contra Napoleon, ahora se dió á entender que nada se haria contra Luis Felipe y la Francia monárquica, sino contra la revolucion. Así que, Luis Felipe está encargado de reprimir los progresos del espíritu democrático, prometiéndole, si lo consigue, darle de buena gana *sitio en el banquete de los Reyes*. Es cierto que los diplomáticos que disponen de la suerte de Europa saben muy bien que el Rey de los franceses no puede llevar á cabo esta empresa; que si se obstinase en realizarla labraria su propia ruina; pero esto es lo que cabalmente deseaban, á fin de no aparecer como autores de su caída, y aprovechar el intervalo que debe preceder á esta catástrofe para armarse del modo conveniente, y caer sobre Francia en el instante en que proclamase la república ó á Napoleon II. Por el contrario, si la nacion se decidiese por Henrique V, habrian logrado los gabinetes de Europa el triunfo mas completo, sin que se pudiese sospechar que habian sido los agentes directos de la reaccion."

Presentamos á nuestros lectores el siguiente estado de las fuerzas de la confederacion germánica, conforme al arreglo hecho el año último: 1.º, 2.º y 3.º cuerpo, Austria, 94,822 hombres; 4.º, 5.º y 6.º, Prusia, 79,234 hombres; 7.º, Baviera, 35,600; 8.º, reino de Wurtemberg, grandes ducados de Baden y de Hesse-Darmstadt, 30,150; 9.º, reino de Sajonia, Hesse-Electorado y ducado de Nassau, 21,718, Luxemburgo para la fortaleza, 2,556; 10.º, Hannover, Holstein-Lawemburgo, Mecklemburgo-Schewerin, Mecklemburgo-Strelitz, Lubeck, Bremen y Hamburgo, 28,038; 11.º, infantería de reserva, Sajonia-Weimar, Altemburgo, Coburgo, Gotha, Meinungen, Anhalt-Desau, Bernbourg y Coëthen, Schwarzburgo, Sondershausen y Rudolstadt, Hohenzollern, Hechia y Sigmaringen, Lichtenstein, Waldeck, Reuss, Schaumburgo, Lippe, Lippe-Detmold, Hesse-Homburgo y Francfort-sobre-el-Mein, 11,366. Total 303,484 hombres. (*Gaceta de Nuremberg*.)

Aviso á los navegantes.

El gobierno ruso acaba de publicar un plano en que se indica la posicion del fanal establecido en la isla de Tendra para asegurar la navegacion de los buques que van á Otchakof ó á Odeza, y la de otras dos boyas que se han establecido en la misma isla. Siendo muy importantes estos tres puntos, se han añadido á la carta del mar Negro publicada el año de 1822 en el depósito de Marina con arreglo á los trabajos ejecutados por Mr. Gaultier, corrigiendo en dicha carta la parte sudoeste de la isla de Tendra.

Hallándose en la boya septentrional de esta isla, cuya posicion está determinada por Mr. Gaultier, se marca:

El fanal al S. 6º O. á distancia de cinco millas;

La primera de las dos boyas nuevas al S. 34º E. á distancia de 9½ millas;

La segunda al S. 61º E. á distancia de 25 millas.

Se han añadido tambien en la misma carta las indicaciones siguientes relativas á los fanales de esta parte de Rusia:

En cabo Chersoneso, fanal movable.

En cabo Tarklan, fanal fijo.

En la isla de Tendra, fanal movable.

En cabo Fontan, fanal fijo. (*Monitor*.)

ESPAÑA.

Madrid 4 de Abril.

Relacion de los individuos que han sido fusilados en Los Barrios á la tarde del 22 de Marzo próximo por haber pertenecido á la gavilla del difunto Manzanares.

Ezeban Camps, segundo comandante. Diego Caballero. Josef

Babot. Josef Rivero Pliego. Cristóbal Perez Moreno. Manuel Nieto Barragan. Francisco Gutierrez. Pedro de Maya. Francisco Espreda y Diego Hillhouse.

Estos reos han dado al morir muestras de cristiano arrepentimiento; siendo de notar que Diego Hillhouse,astre de oficio, vecino de Gibraltar, y protestante de religion, se convirtió tambien al catolicismo estando en capilla.

Lista de los individuos de la misma gavilla, libertados de la pena capital y sentenciados á 10 años de presidio, por ser menores de edad y haberse acogido voluntariamente á la clemencia de las leyes.

Francisco Manzano. Manuel Tomas Ovich. Josef Morales Diaz y Juan Espinal.

Toda la peninsula goza de perfects tranquilidad.

Entrada y salida de buques en nuestros puertos.

Cádiz 16 de Marzo. Paquete inglés de vapor Eco, de Falmouth.

Coruña 5 id. Bergantin español Valiente, de la Habana, con azúcar y zarzaparrilla.

Vivero 13 id. Bergantin Timolton, de la Coruña, de tránsito para Rivadeo.

Salida.

Algeciras 16 de Marzo. Bergantin español de guerra Manzanares, en comision.

Barcelona 19 id. Bergantin español de guerra Guadalete, para el crucero.

Cádiz 1.º id. Bergantin Corvo núm. 3, para la Habana. Id. 16. Paquete inglés Eco, para Gibraltar: Goleta española Maria ó Paquete de Cádiz, para Nuevitas.

Cartagena 17 id. Bergantin de guerra Realista, para Algeciras.

Coruña 15 id. Bergantin español mercante Jorge-Juan, para la Habana.

ANUNCIOS.

La Iliada de Homero, traducida del griego al castellano por D. Josef Gomez Hermouilla: está en verso endecasílabo suelto, y hecha con la mas escrupulosa fidelidad. Tres tomos 4.º El primero y segundo contienen la traduccion, precedida de algunas observaciones sobre la persona y la poesia de Homero, el punto de vista en que deben colocarse los lectores para juzgarlas, y el sentido en que se ha de entender la parte mitológica. En el tercero se hace la critica de todo el poema, notando sus principales bellezas, é indicando tambien los defectos propios del autor, no del siglo en que escribio; y se añaden varias notas para justificar la traduccion en los pasajes dudosos. Se vende en el despacho de la Real Imprenta á 72 rs. en papel, 75 en rústica y 87 en pasta.

La *Expiacion*, drama en cuatro actos, traducido del frances por D. Ventura de la Vega, representado por primera vez en Madrid en el teatro del Príncipe el dia 10 de Febrero de este año de 1831. Se vende en Madrid en la librería de Cuesta, y en la imprenta de Burgos.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de la Real Casa de Campo, dotada con 100 rs. vn. anuales, y que debe proveerse por oposicion. Los aspirantes deberán acudir por sí ó por medio de apoderado dentro del preciso término de 40 dias á firmar la oposicion en la secretaria de la Real junta superior gubernativa de medicina y cirugía, plazuela de la Leña, núm. 20. En dicha secretaria podrán instruirse de los documentos, ejercicios de oposicion, y demás circunstancias que se exigen.

Se sacan á pública subasta las obras de albañilería, carpintería y herrería que deben ejecutarse en los cuarteles de la ciudad de Segovia, y en los del sitio de S. Ildelfonso, bajo los pliegos de condiciones que se manifestarán á los licitadores en la escribanía de Rays, y en la oficina de hacienda militar de dicha ciudad: se ha señalado para el primer remate el dia 12 del corriente mes de abril en la expresada ciudad de Segovia, ante el ministro de Real hacienda de aquella provincia; y para el segundo y último el 25 del mismo á la hora de las doce en los estrados de dicha ordenacion.

Nota. En la Gaceta anterior, anuncio del concejo de la Mesa, donde dice 15 léase 25.